

BOLETÍN SEMANAL | Del 22 al 26 de agosto 2022

Titular:

En El Salvador se discutió una propuesta de tratado para intentar constituir la "Unión Centroamericana" como un organismo supranacional.

Subtítulos:

- El Salvador pasó de importar energía a exportarla, y en este rubro han conseguido ventas hasta de \$31 millones en 2022.
- La inflación en Nicaragua se elevó en tan solo un año 11.46 %
- La mesa del diálogo por Panamá retoma el debate de seguimiento al compromiso adquirido por el Ejecutivo, sobre la canasta básica.

NOTICIAS REGIONALES:

Guatemala

- Con el eslogan Guatemala Asombrosa e Imparable y un logo que simboliza una letra G estilizada en colores morado, fucsia y rosado, la nueva marca país será utilizada por gran cantidad de instituciones gubernamentales y sectores productivos para fomentar el turismo y atraer inversiones.
- Representantes de Guatemala y del resto de países centroamericanos discuten en El Salvador una propuesta de tratado para intentar constituir la "Unión Centroamericana" como un organismo supranacional. La iniciativa, presentada por el vicepresidente salvadoreño, Félix Ulloa, señala que el ente "contempla, inicialmente, a los ocho países que hacen parte del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA)".
- Ante la inflación y las alzas en las materias primas, muchas marcas que proveen diversidad de productos en Guatemala. Algunas optan por reducir sus presentaciones o formatos a fin de no subir el precio (o no incrementarlo mucho), otras decidieron producir unidades con mayor volumen o paquetes con varias unidades. La disminución del volumen o peso de las unidades se conoce como *shrinkflation* (o reduflación) y comienzan a identificarse casos en el país.

El Salvador

- El Salvador continúa posicionándose como el país de la región con los precios de los combustibles más estables, con un costo de \$4.15 para la gasolina especial, \$4.31 la regular y \$4.14 el diésel.
- En los primeros siete meses del año, el país recibió más de \$4,400 millones de dólares en concepto de remesas, esto es un 3.3% más que el mismo período del año pasado.
- Entra en vigencia la Declaración Anticipada de Mercancías (DUCA-F) para las exportaciones e importaciones que se realicen entre Guatemala y El Salvador en la frontera La Hachadura-Pedro de Alvarado.
- La Ministra de Economía, María Luisa Hayem, aseguró que los costos de distribución de las empresas se ha reducido con el régimen de excepción que el Gobierno mantiene vigente, esto es porque las empresas ya no pagan la renta o extorsión a las pandillas para poder ingresar a las zonas a dejar productos.
- El Salvador pasó de importar energía eléctrica a exportarla, y en este rubro han conseguido ventas hasta por \$31 millones en 2022, superando significativamente los \$900,000 registrados entre enero y junio de 2021. Asimismo, el presidente Bukele celebró que el clima económico le permita a El Salvador acrecentar sus exportaciones 17 % más que en el mismo periodo de 2021 y mantener “la tasa de inflación más baja de Centroamérica”, pese a los efectos de pandemia de covid-19 y las consecuencias de la guerra en Ucrania.

Honduras

- El presidente del gobierno de España, Pedro Sánchez, llegó al país para sostener una reunión con la mandataria Xiomara Castro, en la cual abordarán temas de inversión, cooperación y migración entre ambos países, informó el canciller Eduardo Enrique Reina.
- Con una inflación interanual del 10.90 % a julio, aparece en la segunda posición más alta en torno a los demás países del área, de acuerdo a un recuento del Consejo Monetario Centroamericano (CMCA) con sede en Costa Rica. En el Reporte Mensual de Inflación del organismo, Costa Rica y Nicaragua aparecen empatados en el primer lugar con un 11.5 %, luego aparece Honduras, 10.90 %.

- Mediante el secretario privado de la Presidencia, Héctor Zelaya, el gobierno de Xiomara Castro anunció que toda nueva inversión privada que venga a Honduras con la iniciativa "Call to Action" tendrá cinco años de gracia fiscal -exoneración de impuestos- y contará con vías rápidas para iniciar operaciones en el país.

Nicaragua

- Hasta julio de este año las exportaciones totales de Nicaragua registraron un crecimiento del 16% en valor y 2.6% en volumen, indican las estadísticas del Banco Central (BCN), siendo el oro, el café y la carne bovina los que lideran la lista de principales productos exportados.
- El ministro de Transporte e Infraestructura, Oscar Mojica, anunció que para este año se tienen planificadas la ejecución de obras en 526 kilómetros de carreteras, e indicó que algunas van a finalizar en este segundo semestre del año 2022, y otras en el año 2023.
- Brenda Rocha, magistrada presidenta del Consejo Supremo Electoral (CSE), comentó que el próximo 6 de noviembre los nicaragüenses elegirán a más de 5,000 nuevos funcionarios en las elecciones municipales 2022.
- Los bajos salarios, la devaluación del córdoba con respecto al dólar y el aumento del precio de los productos de consumo a causa del índice inflacionario, asfixian a la población nicaragüense. Según datos del Instituto Nacional de Información de Desarrollo (INIDE), la inflación se elevó en tan solo un año 11.46 %.

Costa Rica

- Amazon ofrecerá un total de 3,000 puestos de trabajo bilingües en modalidad presencial y virtual, los cuales buscan fortalecer las distintas áreas de Amazon Costa Rica como Servicio al Cliente, Amazon Web Services, Prime Video, entre otros. Esta feria de empleo se realizará el 27 de agosto, en el Parque Empresarial del Este, Calle Blancos, de 9:00 a.m. a 5:00 p.m.
- Costa Rica y Ecuador acordaron que para octubre entrante se llevará a cabo la segunda ronda de negociaciones entre ambos países con miras a firmar su Tratado de Libre Comercio.

- El Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto resaltó la adhesión de Costa Rica a la nueva Coalición de Alta Ambición para limitar el consumo y producción de plásticos. Con su incorporación, Costa Rica se une a las metas de limitar el consumo y la producción de plástico a niveles sostenibles, hacer posible una economía circular para esos productos que proteja el medio ambiente y la salud humana, indicó la cancillería.
- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) proyecta un crecimiento de 3.3 % para la producción de Costa Rica en el 2022, según el Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2022: dinámica y desafíos de la inversión para impulsar una recuperación sostenible e inclusiva.

Panamá

- Panamá incrementa las instalaciones de autoconsumo con fuentes nuevas, renovables y limpias. Las conexiones de sistemas fotovoltaicos en redes de distribución aumentaron un 10% en el último trimestre.
- El Consejo de Gabinete aprueba la extensión del subsidio eléctrico, con el cual se beneficiarán 1 millón 144 mil clientes. El descuento representa entre un 30 % y un 48 % de ahorro en la facturación de los beneficiados, dependiendo de su rango de consumo.
- Los precandidatos presidenciales por la libre postulación: Francisco Carreira, Eduardo Quirós, Melitón Arrocha, Zulay Rodríguez y Katleen Levy; están entre los cinco aspirantes con la mayor cantidad de firmas de respaldo a sus aspiraciones políticas, según un informe emitido por el Tribunal Electoral (TE).
- La mesa del diálogo por Panamá retoma el debate de seguimiento al compromiso adquirido por el Ejecutivo, sobre los 72 productos de la canasta básica de alimentos saludables y su acceso al pueblo panameño. Las tres organizaciones y el gobierno revisan los acuerdos para bajar el 30% del costo de la canasta básica familiar, que se comprometió el Ejecutivo.

República Dominicana

- El crecimiento económico de la República Dominicana ha estado encaminado por una reactivación más rápida de la prevista en los sectores de industrias y de servicios, particularmente en la actividad turística (34.3 %), establece el

Informe de Situación Macroeconómica: Seguimiento de coyuntura correspondiente a julio de 2022.

- El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, se reunió con una delegación de Bancos de Inversión internacionales que se encuentra en el país de visita por distintas instituciones públicas y privadas, analizando la situación actual y perspectivas futuras de la economía dominicana.
- El presidente Luis Abinader removió el título de interino y designó oficialmente a Joel Santos Echavarría como ministro de la Presidencia.
- República Dominicana informó que avanza en la construcción del muro de 164 kilómetros que levanta en la frontera con Haití, y convocó a siete empresas a presentar propuestas para continuar con la segunda fase del proyecto, el cual busca controlar la migración ilegal.